
СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА

Алексей Гордеев уже использовал старые контакты,
в частности, с руководством американской группы
Deere&Company, одного из ведущих мировых произво-
дителей сельхозтехники, и TonniesFleisch, второго по
объемам производителя охлажденного мяса в Европе.
Deere&Company по результатам встречи губернатора с
президентом компании Робертом Лейном, которая со-
стоялась в начале апреля, рассматривает возмож-
ность строительства завода по выпуску комбайнов
John Deere стоимостью $50-80 млн. Правда, у Воро-
нежской области есть регион-конкурент. Сразу после
встречи с господином Гордеевым топ-менеджмент
американской группы уехал в Нижний Новгород. 

Что касается немецкой компании TonniesFleisch, то ее
владелец Клеменс Тенниес тогда же, в начале апреля,
объявил вместе с господином Гордеевым о достижении
предварительной договоренности по возведению в Воро-
нежской области свинокомплексов и созданию мясопе-
рерабатывающих мощностей. Как пояснил бизнесмен,
цель германской стороны – создание производства пол-
ного цикла («от свиньи до колбасы») и выход на показа-
тели по убою 2 млн голов в год. Уровень затрат господин
Тенниес оценил в диапазоне 200-400 млн евро. Первые
шаги по реализации замыслов немецкой компании уже
сделаны – прошли консультации господина Тенниеса с
председателем ЦЧБ Сбербанка России Александром Со-
ловьевым о возможности кредитования инвестпроекта. 

Наиболее амбициозные замыслы презентовало гу-
бернатору ООО «Финансово-строительная компания
„Мостгеоцентр“». Они включают организацию в Воро-
неже легкорельсового сообщения, которое в перспекти-
ве свяжет мегаполис с другими городами – Белгоро-
дом, Липецком и Курском. «Мостгеоцентр», специали-
зирующийся на создании транспортной инфраструкту-
ры, берется найти под осуществление замыслов част-
ных инвесторов. Впрочем, компания рассчитывает на
государственное участие, преференции и финансирова-
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Â ñîâðåìåííûõ óñëîâèÿõ áîëüøèíñòâî íàøèõ ñîãðàæäàí
ñòîëêíóëèñü ñ íåîáõîäèìîñòüþ èçáåæàòü óâåëè÷åíèÿ ðàñõî-
äîâ íà ïèòàíèå. Ïðè ýòîì êàæäûé îñîçíàåò âàæíîñòü êîíòðî-
ëÿ çà êà÷åñòâîì è áåçîïàñíîñòüþ ïðîäóêòîâ. Ñîîòâåòñòâî-
âàòü îáîèì ýòèì òðåáîâàíèÿì ìîæåò ïðîäóêöèÿ ìåñòíîãî
ïðîèçâîäèòåëÿ,  çàñëóæèâøåãî èçâåñòíîñòü è äîâåðèå ïîòðå-
áèòåëåé. Î íîâûõ ïðîåêòàõ õîëäèíãà «Áåëñòàð-Àãðî» ðàññêà-
çàë ïðåäñåäàòåëü ñîâåòà äèðåêòîðîâ Ãðèãîðèé Ôåäÿêîâ. 

- ×òî ïðåäñòàâëÿåò ñîáîé ëèíåéêà ïðîäóêòîâ «Äî-

áðûé çëàê», âûïóñêàåìûõ íà âîðîíåæñêèõ ïðåäïðè-

ÿòèÿõ õîëäèíãà?

- «Äîáðûé çëàê» - ýòî íå ïîïûòêà ñîçäàòü áðåíä, ò.å. òî-
âàð, êîòîðûé ïîêóïàþò èç-çà åãî èçâåñòíîñòè. Ýòî íàø «çíàê
îòâåòñòâåííîñòè», ñâèäåòåëüñòâî òîãî, ÷òî ýòè ïðîäóêòû âûïó-
ùåíû íà ïðåäïðèÿòèÿõ «Áåëñòàð-Àãðî», îñíàùåííûõ ñîâðå-
ìåííûì îáîðóäîâàíèåì è èñïîëüçóþùèõ ïåðåäîâûå òåõíîëî-
ãèè. Ìàêàðîíû «Äîáðûé çëàê» âûïóñêàåò ÎÀÎ «Âîðîíåæñêàÿ
ìàêàðîííàÿ ôàáðèêà», ôàñîâàííûå êðóïû - íà ïðåäïðèÿòèè â
Êàëà÷å. Íåäàâíî ýòè òîâàðû áûëè ïðåäñòàâëåíû âîðîíåæ-
öàì íà Ïàñõàëüíîé ÿðìàðêå ó Ñîáîðíûõ òîðãîâûõ ðÿäîâ è â
áëèæàéøåå âðåìÿ ïîÿâÿòñÿ â ïðîäàæå. Ñåé÷àñ ìíîãèå ëþäè
óâåëè÷èâàþò äîëþ ìàêàðîí è êðóï â ñâîåì ðàöèîíå - è ëþäè
äîëæíû èìåòü âîçìîæíîñòü ïèòàòüñÿ çäîðîâûìè è âêóñíûìè
ïðîäóêòàìè. ×òî ìû è ïðåäëàãàåì ñâîèì ïîêóïàòåëÿì. 

- Ïî÷åìó «Áåëñòàð-Àãðî» ïðèñòóïèë ê ñîçäàíèþ

ñîáñòâåííîé òîðãîâîé ñåòè òîãäà, êîãäà ìíîãèå êîì-

ïàíèè ïðåäïî÷èòàþò çàìîðàæèâàòü ñâîè èíâåñòè-

öèîííûå ïðîåêòû? 

- Íè äëÿ êîãî íå ñåêðåò, ÷òî öåíû íà
ïîëêàõ ìàãàçèíîâ ìîãóò â íåñêîëüêî
ðàç ïðåâûøàòü îòïóñêíûå öåíû ïðîèç-
âîäèòåëåé. Ïðîáëåìû âõîäíûõ áèëå-
òîâ â ñåòè, ðàçëè÷íûõ áîíóñîâ, ïëàòû çà
ïîëêó, âçíîñîâ íà ðåêëàìó  îáñóæäàþòñÿ ìåæäó òîðãîâöà-
ìè è ïðîèçâîäèòåëÿìè ìíîãî ëåò - ñ ïåðåìåííûì óñïåõîì.
Â èòîãå ìû ðåøèëè òîðãîâàòü ñàìîñòîÿòåëüíî è ïðèãëàñèòü
ê ó÷àñòèþ äðóãèõ ìåñòíûõ ïðîèçâîäèòåëåé ïðîäóêòîâ, â êà-
÷åñòâå òîâàðîâ êîòîðûõ ìû óâåðåíû. Íàñ çíàþò ìåñòíûå
ïîêóïàòåëè, çíàþò íàøè òîâàðû. À áëàãîäàðÿ îòñóòñòâèþ
ïîñðåäíèêîâ è «íàêðóòîê ïî öåïî÷êå» ìû ñìîæåì äåðæàòü
öåíû çàìåòíî íèæå ñðåäíèõ ïî ãîðîäó. Ïðè ýòîì ìû, ðàçó-
ìååòñÿ, íå îòêàçûâàåìñÿ îò ñîòðóäíè÷åñòâà ñ äðóãèìè òîð-
ãîâûìè îðãàíèçàöèÿìè - ìû çà çäîðîâóþ êîíêóðåíöèþ. 

- Êàê áóäåò ðàñòè «Êîëîñîê»? 

- Ïðè îïòèìàëüíîì ðàçâèòèè ñîáûòèé êîëè÷åñòâî òîðãî-
âûõ òî÷åê ìîæåò äîñòèãíóòü ïîëóñîòíè â òå÷åíèå ãîäà. Â ïåð-
âóþ î÷åðåäü áóäóò îõâà÷åíû òå ðàéîíû ãîðîäà, ãäå ñåé÷àñ äå-
ôèöèò íåäîðîãèõ ïðîäóêòîâûõ ìàãàçèíîâ. Òàê, âòîðîé ìàãà-
çèí íàøåé ñåòè (ïåðâûé - «Êîëîñîê» íà óëèöå Äèìèòðîâà) îò-
êðûò â ðàéîíå áîëüíèöû «Ýëåêòðîíèêà», ãäå çà ïîñëåäíèå ãî-
äû ïîÿâèëñÿ íîâûé ìèêðîðàéîí, îäíàêî íåò òî÷åê êðóïíûõ
òîðãîâûõ ñåòåé. Ïðîáëåìà òîðãîâûõ ïëîùàäåé â Âîðîíåæå
äîñòàòî÷íî âåëèêà, íî òàêæå î÷åâèäíî, ÷òî â ãîðîäñêîé òîð-
ãîâëå ïðîèçîéäóò áîëüøèå èçìåíåíèÿ - íà ìåñòî «ïàôîñíûõ»
è íå âñåãäà ýêîíîìè÷åñêè ïðîäóìàííûõ ìàãàçèíîâ ïðèäóò
íåäîðîãèå è ýôôåêòèâíûå. Â òîì ÷èñëå è «Êîëîñîê». 

Âîðîíåæöû óâèäåëè «Äîáðûé çëàê»

ðåêëàìà

Алексей Карякин, КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ 

МУП «ВОДОКАНАЛ ВОРОНЕЖА»:

— Жду от Алексея Гордеева мер по наведению по-
рядка в Воронежской области, что ему удастся обес-
печить прозрачность и эффективность действий гос-
служб и ведомств. Хочется, чтобы все заявленные гу-
бернатором планы были реализованы. Обозначить
вопрос, требующий первостепенного решения, до-
вольно сложно. Наверное, необходимо уделить повы-
шенное внимание обновлению дорожной сети. При-
оритетной должна стать и коммунальная сфера, осо-
бенно деятельность управляющих компаний, высту-
пающих посредниками между теплоснабжающими
организациями и населением. Кроме того, мне кажет-
ся, что в первую очередь Гордееву следует заняться
общественно значимыми проблемами. А уже потом
переключаться на задачи экономического характера. 

Вадим Тряпичкин, ГЕНДИРЕКТОР 

ВОРОНЕЖСКОГО СТАЛЕЛИТЕЙНОГО ЗАВОДА:
— Реализации указаний президента и премьер-ми-
нистра РФ по снижению административных барье-
ров. Проблема номер один, которую, на мой взгляд,
должны решать все представители власти, – возрож-
дение предпринимательской активности в обществе.
Потому как сейчас сложилась ситуация, что даже ак-
тивные люди совершенно не стремятся в бизнес, а
главная мечта чуть ли не любого более или менее со-
стоявшегося человека – уйти в госчиновники. 

Сергей Панилин, 
ДИРЕКТОР ОАО «ВОДМАШОБОРУДОВАНИЕ»:

— В том клубке проблем, который достался Алексею
Гордееву, выделить главную сложно. На мой взгляд,
работа команды губернатора должна способствовать
развитию в Воронеже инфраструктурных проектов фе-

дерального значения, повышению инвестпривлека-
тельности региона, формированию мер поддержки
продвижения местной продукции на внешние рынки. А
также смягчению административного влияния на пред-
приятия и созданию механизма поручительства облад-
министрации за инвестпроекты в промышленности. 

Максим Маркин, РУКОВОДИТЕЛЬ ВОРОНЕЖСКОГО

ФИЛИАЛА РОССИЙСКОГО ПРОМЫШЛЕННОГО БАНКА: 

— Надеюсь, что Алексею Гордееву удастся привлечь
инвестиции в Воронежскую область. На мой взгляд,
наш регион уже давно должен перестать быть дота-
ционным, постоянно получающим транши из феде-
рального бюджета. Вопрос сложный, и я понимаю,
что быстро его не решить. Главное, что задачу в
принципе можно реализовать, так как у Воронеж-
ской области огромный потенциал: и наукоемкий, и
в плане сельского хозяйства. А как жителю Вороне-
жа мне бы хотелось, чтобы Алексей Гордеев совме-
стно с муниципальной властью организовал в горо-
де более комфортную жизнь, чем она есть сейчас.
Чтобы Воронеж стал чище, красивее и по его доро-
гам было гораздо легче перемещаться, чем сегодня. 

Иван Кандыбин, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНДИРЕКТОРА 

ЗАО «ФИНАНСОВАЯ КОМПАНИЯ „АКСИОМА“»:

— К сожалению, в области огромное число проблем,
и все они требуют безотлагательного решения. Счи-
таю, что первоочередная задача – вернуть Вороне-
жу статус столицы Черноземья. Чтобы такое звание
наконец перестало быть формальным и преврати-
лось в фактическое. Сложно сказать – потерял ли
его город или просто другие области нас обошли.
Точно одно – в последнее время наши соседи по
Центральному Черноземью, Липецк и Белгород,
развивались гораздо динамичнее. Уверен, что у Во-

ронежа огромный потенциал, который сейчас, с при-
ходом к власти человека такого высокого уровня, мы
вполне могли бы реализовать. Хотя я абсолютно не
умоляю способностей его предшественника. 

Анатолий Карпов, ГЕНДИРЕКТОР И ВЛАДЕЛЕЦ 

ЗАО «АВИАКОМПАНИЯ „ПОЛЕТ“»:

— Рассчитываю, что с приходом к власти Алексея Гор-
деева будет поддерживаться авиация. Радует, что он
уже предпринимает действия в соответствующем на-
правлении. Например, нам Алексей Васильевич помог
решить вопрос с получением средств на реконструк-
цию взлетно-посадочной полосы, которые были выде-
лены в 2008 году. Иначе аэропорт мог быть закрыт. 

Николай Алехин, ГЕНДИРЕКТОР 

ФИНАНСОВО-ПРОМЫШЛЕННОЙ КОРПОРАЦИИ «САН»:

— Жду, что Алексей Гордеев активизируется в пла-
не наведения порядка. Надеюсь, он шашку вытащит,
но решит вопрос понижения тарифов на ЖКХ. Иначе
начнется бунт – не надо тревожить русского медведя
в его берлоге. Ну не может быть такого, чтобы рядом
стоящие дома практически в два раза отличались по
стоимости услуг. И самое удивительное, что у каждой
управляющей компании есть обоснование таких цен.
Я надеюсь, Алексей Гордеев на собственном приме-
ре продемонстрирует, что власть способна занимать-
ся не только словоблудием, но и решением конкрет-
ных задач. Другая проблема, на которую хотелось бы
обратить внимание, – сельское хозяйство. Банки да-
ют деньги минимум под 24-25% годовых. Ни в одной
нормальной стране, кроме России, разумеется, нет та-
ких дорогих кредитов. А цены на зерно ровно в три ра-
за ниже, чем были в 2007-2008 годах, и повышаться
пока не собираются. Такое увеличение себестоимос-
ти зерна – полное разорение для крестьян. ■

ПРЯМАЯ РЕЧЬ КАКИХ ДЕЙСТВИЙ ВЫ ЖДЕТЕ ОТ ГУБЕРНАТОРА? 
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